

Le Touvet laisse place libre aux arts de rue

Pour la cinquième année consécutive, le festival Place Libre s'installera du 25 au 27 août sur les places et dans les parcs du Touvet.

« Place Libre, c'est le reflet de la diversité sociale et générationnelle de notre village », estime Dominique Guillon, adjointe à la culture et à l'événementiel de la municipalité du Touvet. La commune – qui s'étend comme un trait d'union du fond de la vallée du Grésivaudan aux contreforts du massif de la Chartreuse – accueillera les 25 et 26 août, les musiciens, comédiens et acrobates de ce festival d'arts de la rue. Le dimanche 27 août, le festival se transportera sur la commune voisine de Saint-Bernard-du-Touvet, « pour amplifier l'assise territoriale de l'événement », indique l'élue du Touvet. Au total, une trentaine de rendez-vous festifs figurent à l'affiche de cette cinquième édition du festival, totalement gratuit.

COUPS DE CŒUR. Le programmateur du festival, Marc Morize, a ses coups de cœur : « Une pièce à ne pas manquer ? C'est Fracasse ou les enfants des Vermiriaux [programmée samedi 26 août, à 15 h 21]. Cette pièce de théâtre de rue, librement inspirée du Capitaine Fracasse de Théophile Gautier, raconte l'histoire vraie d'une révolte d'enfants dans un orphelinat. Les comédiens jouent avec l'espace et le public en grande intelligence ». Les places sont limitées, pensez à réserver.

Dans la catégorie cirque de rue, Marc Morize retient le spectacle *Boi* de la compagnie bretonne Galapiat [programmée samedi 26 août, à 18 h 53 et dimanche 27 août, à 16 h 02]. « Un fascinant spectacle où se répondent un acrobate et un saxophoniste baryton », précise le maître d'œuvre du festival. Voilà pour les recommandations, mais tous les spectacles valent le détour : les fanfares festives pour se déhancher, les

clowneries pour se plier et les contes pour s'émerveiller.

LES À-CÔTÉS. Avec *Place Libre*, tout le monde peut prendre sa place. Car les organisateurs ont astucieusement entremêlé les spectacles des compagnies à d'autres prestations collectives. Après cinq jours de stage avec des artistes en résidence, des adolescents du Touvet présenteront de-ci, de-là, au fil du festival, leurs numéros forains. Même concept pour des scènes de théâtre de rue, composées tout l'été par des résidents de la maison de retraite de la commune, qui les interpréteront pendant

le festival, dans leur établissement. Et que serait *Place Libre*, sans évoquer son traditionnel casse-croûte partagé sur la place de l'école (pour le dîner du vendredi 25 août), son fameux tir à la corde et le fabuleux concours de lancer de bottes de pailles ? Bref, un festival participatif, joyeux et convivial qui déborde toutes les frontières. Pas étonnant que l'événement accueille chaque année près de 2000 spectateurs : des Touvétiens, certes, mais aussi des touristes et des curieux, tous désireux de partager ces festivités communales. Alors pourquoi pas vous ? ●

VICTOR GUILBERT

» Festival d'arts de rue Place Libre : Les 25 et 26 août, au Touvet et le 27 août à Saint-Bernard-du-Touvet. Accès gratuit. Réservation au 06 01 05 20 70. www.letouvet.com

